


 



PMI : évolution contrastée des indices PMI au mois de 

juin 

Graphique : niveau des indices PMI chinois 

 

Les indices PMI chinois affichent des évolutions contrastées en juin. Le 

secteur manufacturier est toujours en expansion, tandis que le secteur des 

services connaît une régression chez Caixin. 

L’indice PMI manufacturier officiel progresse à 49,7 (contre 49,5 en mai), en 

zone de contraction, toujours pénalisé par l’indice d’emploi et les stocks de 

matières premières. L’indice PMI non-manufacturier progresse également 

très légèrement à 50,5 (contre 50,3 en mai). 

L’indice PMI manufacturier de Caixin progresse également à 50,4 (contre 

48,3 en mai), porté par les commandes à l’export, tandis que l’indice PMI 

Caixin des services régresse légèrement à 50,6 (contre 51,1 en mai).  

 

Pour mémoire, le PMI manufacturier Caixin utilise un échantillon plus petit 

(500 entreprises) que le PMI officiel (3000 entreprises), et inclut davantage de 

PME, de sociétés privées et d’exportateurs situés dans les régions côtières. Il 

arrive régulièrement que les deux indices divergent. 

 

 

https://www.stats.gov.cn/sj/zxfb/202506/t20250630_1960283.html
https://www.pmi.spglobal.com/Public/Home/PressRelease/b82735a9ba66455eb839145fba0ac5df
https://www.pmi.spglobal.com/Public/Home/PressRelease/d32ef2312ecb4219a7dc8990033e2ca9
https://www.pmi.spglobal.com/Public/Home/PressRelease/d32ef2312ecb4219a7dc8990033e2ca9


Politique : la commission centrale économique et 

financière se regroupe pour promouvoir la construction 

du marché unifié et développer l’économie maritime  

Présidée par Xi Jinping le 1er juillet, la Commission centrale économique et 

financière s’est réunie pour promouvoir l’unification du marché intérieur et 

le développement de l’économie maritime. 

S’agissant de l’unification du marché intérieur, (unification des normes, des 

réglementations, des infrastructures et la réduction des barrières 

régionales), les autorités ont particulièrement insisté sur les difficultés, 

comme « la compétition prix désorganisée entre entreprises », ce qui reflète 

l’attention accordée par les autorités à la concurrence très importante entre 

acteurs économiques, contribuant à la faible inflation en Chine. De plus, la 

commission a également annoncé vouloir faire des efforts pour développer 

le commerce domestique et international, améliorer le système de taxation 

ainsi que l’unification des normes statistiques. 

La Commission centrale économique et financière s’est également accordée 

au « développement de haute-qualité de l’économie maritime », incluant 

tous les secteurs en lien avec la mer comme la pêche, le transport ou l’éolien 

offshore. 

 

Consommation : Alibaba annonce une subvention de 7 

Mds USD à destination des commerçants partenaires et 

des consommateurs. 

Mercredi 2 juillet, Alibaba a annoncé un programme de subventions de 

50 Mds RMB (7 Mds USD) pour les consommateurs et les commerçants 

partenaires afin de favoriser ses ventes, notamment vis-à-vis de ses rivaux 

Meituan et JD.com. Cela permettra aux consommateurs de profiter de 

coupons de réduction lors de l’achat sur des plateformes d’e-commerce 

comme Taobao (équivalent d’Aliexpress).  

Ce nouveau programme de subvention s’inscrit dans la compétition 

exacerbée que se livrent les grands acteurs du e-commerce chinois pour 

gagner des parts de marché. En conséquence, les valorisations boursières 

des entreprises du e-commerce ont baissé cette semaine en raison des 

risques induits sur la profitabilité. Depuis le début de la semaine, Alibaba, 

Meituan et JD.com ont respectivement perdu -4,6 %, -4,8 % et -3,5 %. 

 

Retour au sommaire ici 

 

http://www.news.cn/politics/leaders/20250701/fa21800cba78431a9276c06f04d6a75b/c.html
https://www.scmp.com/tech/big-tech/article/3316646/alibabas-us7-billion-subsidy-deepens-chinas-instant-e-commerce-war-jdcom-meituan


Marchés financiers : évolution contrastée des indices 

chinois et hongkongais cette semaine 

Les marchés financiers chinois et hongkongais sont en légère hausse cette 

semaine. Le CSI 300 et les indices technologiques (moyenne pondérée) ont 

respectivement progressé de +0,6 % et +1,8 %. L’indice de Hong Kong a 

baissé de -1,0 % par rapport à la semaine dernière, expliqué notamment 

par les baisses des entreprises du e-commerce (Alibaba, Meituan, JD.com). 

En effet, Alibaba a annoncé plus tôt cette semaine 7 Mds USD de 

subventions à l’achat, alors que les prix sont déjà bas dans ce secteur très 

concurrentiel. 

Tableau : Evolution des principaux indices boursiers chinois et 

hongkongais 

 

 

 

 

Graphique : Evolution du CSI 300 sur les trois derniers mois 
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Evolutions CSI 300 SSE SZSE Moyenne des 
indices 

technologiques 

Chinext Star 50 BSE 50 
Hang 
Seng 
Index 

Depuis une 
semaine 0,6% 1,8% 0,4% 1,8% 2,3% -0,5% 1,2% -1,0% 

Depuis un an 14,6% 20,3% 16,1% 33,3% 30,4% 40,4% 108,1% 36% 

https://www.scmp.com/tech/big-tech/article/3316646/alibabas-us7-billion-subsidy-deepens-chinas-instant-e-commerce-war-jdcom-meituan


Relations Chine-US : finalisation d’un accord sur les 

mesures réciproques de contrôle export 

Le 27 juin 2025, le porte-parole du ministère chinois du Commerce 

(MOFCOM) a déclaré que les négociations conduites à Londres du 9 au 10 

juin avaient permis d’aboutir à un consensus de principe sur les détails du 

cadre agréé entre Donald TRUMP et XI Jinping lors de leur appel 

téléphonique du 5 juin. La Chine a indiqué qu’elle « examinerait et 

approuverait les demandes d’exportation d’articles » et « en conséquence, 

les États-Unis lèveront une série de mesures restrictives à l’encontre de la 

Chine. »  

Quelques heures avant, le secrétaire américain au Commerce Howard 

LUTNICK avait annoncé que ce consensus incluait la reprise des 

exportations chinoises de terres rares en échange de la levée par les États-

Unis de certaines mesures restrictives. 

 

Relations Chine-Japon : reprise partielle des 

importations chinoises de fruits de mer du Japon  

Le 29 juin 2025, l’administration générales des douanes chinoises (GACC) a 

annoncé la reprise des importations de produits de la mer en provenance 

du Japon, à l’exception de dix préfectures. Cette annonce fait suite à l’accord 

agréé le 30 mai dernier entre les deux pays pour déterminer les critères 

techniques pour la reprise des importations de fruits de mer japonais par la 

Chine. 

Pour rappel, en réaction à la décision des autorités japonaises de déverser 

dans l’océan Pacifique les eaux traitées dans les réservoirs de Fukushima en 

2023, la Chine avait interdit toutes les importations de fruits de mer depuis 

le Japon, estimant que les eaux japonaises présentaient un risque de 

contamination radioactive. 

 

Relations Chine-Canada : le Canada interdit les activités 

de l’entreprise chinoise Hikvision au Canada 

Le 27 juin 2025, la ministre canadienne de l’Industrie Mélanie JOLY a 

annoncé  la fermeture par le gouvernement du Canada de la filiale locale 

du fabricant chinois de caméras de surveillance Hikvision. En complément, 

les autorités canadiennes ont pris la décision d’interdire, pour des raisons 

de sécurité nationale, l’achat ou l’utilisation des produits de Hikvision dans 

les ministères, agences et sociétés d’État canadiennes. 

https://www.mofcom.gov.cn/syxwfb/art/2025/art_00a79a2980e44ee8b8a2325786979e47.html
https://www.bloomberg.com/news/articles/2025-06-26/us-china-have-finalized-tariff-understanding-lutnick-says
http://www.customs.gov.cn/customs/302249/2480148/6600884/index.html
http://www.customs.gov.cn/customs/302249/2480148/5274475/index.html
https://x.com/melaniejoly/status/1938771239432253647?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Etweet


En réaction, Hikvision Canada Inc. a qualifié cette décision d’« infondée », 

jugeant qu’elle manque de « transparence » et aurait pour cible « le pays 

d’origine de l’entreprise mère » reflétant un « biais injustifié contre les 

entreprises chinoises. » Le porte-parole de l’ambassade de Chine au Canada 

a pour sa part déclaré que cette décision portait atteinte à la « coopération 

économique et commerciale normale entre la Chine et le Canada » et que 

la Chine s’y opposait fermement. 

 

Relations UE-Chine : la Chine maintient des droits 

antidumping sur la toluidine et l’inox européens 

Le 27 juin 2025, le ministère chinois du Commerce (MOFCOM) a annoncé 

le maintien pour cinq ans des droits antidumping en vigueur depuis 2013 

sur la toluidine importée depuis l’Union Européenne (UE). Les taux de ces 

droits sont de 19,6 % pour LANXESS et de 36,9 % pour les autres 

entreprises. 

Le 30 juin 2025, le MOFCOM a également annoncé le maintien pour cinq 

ans des droits antidumping de 43 % en vigueur depuis 2019 sur certains 

produits en acier inoxydable importés depuis l’UE. Les droits en vigueur 

continueront par ailleurs de s’appliquer aux produits en provenance du 

Royaume-Uni, de la Corée du Sud et de l’Indonésie. 

 

Retour au sommaire ici 

https://www.hikvision.com/ca-en/newsroom/latest-news/2025/our-response-to-the-government-of-canada-s-order-to-shut-down-hi/
http://ca.china-embassy.gov.cn/eng/sgxw/202506/t20250629_11661086.htm
https://trb.mofcom.gov.cn/myjjdc/art/2025/art_8144a94c4656432798b909ce2de44c50.html
https://www.mofcom.gov.cn/zwgk/zcfb/art/2025/art_af1c6a37ef4349d89c1bf574b47a0ed1.html?sessionid=-904685762


Semi-conducteurs : levée des mesures américaines de 

contrôle export visant les logiciels EDA 

Le 2 juillet, les entreprises américaines Cadence et Synopsys (États-Unis) 

ainsi que Siemens (Allemagne) ont annoncé avoir été informées par le 

département américain du Commerce (DoC) de la levée des mesures de 

contrôle export, imposées en mai, sur la vente en Chine de logiciels de 

conception de semi-conducteurs (EDA). Les parts de marché cumulées des 

trois entreprises en Chine sont supérieures à 80 %. La levée de ces mesures 

fait suite à la conclusion d’un accord de désescalade entre la Chine et les 

États-Unis les 9 et 10 juin à Londres. Par ailleurs, alors que des sources 

faisaient état d’un potentiel blocage, par les autorités compétentes 

chinoises, de la fusion entre les entreprises américaines Synopsys et Ansys, 

ces deux entreprises ont indiqué être désormais « en discussions avancées 

pour obtenir l’approbation réglementaire finale ». 

 

Retour au sommaire ici 

 



Climat : formation en Chine sur le climat et annonce 

d’investissement pour les pays insulaires du Pacifique 

22 représentants de huit pays, dont les Fidji et les Samoa, ont débuté le 16 

juin un programme de formation de 15 jours à Hangzhou sur la surveillance 

des océans et les systèmes d'alerte précoce aux catastrophes. Ce 

programme, organisé par un institut de recherche sur l’océan du ministère 

des ressources naturelles chinois, vise à améliorer la capacité des États du 

Pacifique à répondre aux catastrophes liées au climat. Il s'inscrit dans le 

cadre de la stratégie de coopération internationale de la Chine en matière 

d'affaires océaniques. 

La Chine avait au préalable annoncé lors du Sommet de Coopération sur le 

Climat des Îles du Pacifique à Xiamen fin mai un investissement de 2 Mds 

USD pour soutenir les pays insulaires dans les domaines de l'énergie verte, 

de l'agriculture, de la pêche, des infrastructures à faible émission de 

carbone et de la résilience aux catastrophes. Elle a également annoncé son 

intention de lancer 100 projets small but beautiful, dans le cadre de la Belt 

and Road Initiative au cours des trois prochaines années.  

 

Renouvelables : le ministre de l’industrie dénonce la 

guerre des prix du secteur photovoltaïque 

Li Lecheng, le ministre de l’industrie a dénoncé lors d’une réunion avec les 

acteurs du secteur du solaire jeudi 3 juillet, la guerre des prix qui perdure 

dans l’industrie photovoltaïque. Cette concurrence tirée par des 

surcapacités a fait chuter les prix et causé des pertes pour beaucoup de 

fabricants. Le ministère de l’industrie a indiqué que le secteur devrait se 

focaliser sur une amélioration de la qualité et le retrait des capacités de 

production jugée obsolète. Selon Reuters, la réglementation pour lutter 

contre la baisse des prix agressifs serait renforcée.  

L’association industrielle du photovoltaïque chinois s’était déjà engagée en 

octobre 2024 à réduire cette « concurrence acharnée » de baisse des prix.  

 

Environnement : pollution des grottes naturelles, le 

gouvernement lance une offensive contre les décharges 

illégales 

Récemment, plusieurs grottes karstiques ont été retrouvées remplie de 

déchets, les photographies et vidéos diffusées par les internautes ont 

suscité de vives critiques. Sous la pression sociale, les autorités locales ont 

immédiatement pris des mesures pour évacuer les déchets. Dans la célèbre 

https://dialogue.earth/en/digest/china-offers-training-and-money-to-help-pacific-island-nations-address-climate-change/?mc_cid=d5dbbd6383&mc_eid=61ba203a40
https://www.reuters.com/sustainability/climate-energy/chinas-industry-ministry-is-set-tackle-price-war-solar-sector-2025-07-03/
https://www.caixinglobal.com/2024-10-15/solar-firms-pledge-to-end-price-war-but-analysts-remain-skeptical-102245390.html


région touristique de Zhangjiajie, parmi les 206 grottes inspectées dans la 

foulée par les autorités environnementales, seulement un tiers étaient 

exemptes de pollution. 

En réponse, le ministère de l’Écologie et de l’Environnement (MEE) a lancé 

une campagne spéciale pour lutter contre le déversement illégal des 

déchets solides. Le porte-parole du ministère a précisé que des satellites et 

des drones seront utilisés pour inspecter les zones inhabitées et les zones 

écologiquement sensibles telles que les grottes karstiques, les réserves 

naturelles et les terrains forestiers. L’action couvrira les déchets dangereux, 

les déchets industriels solides, les déchets de construction, les véhicules 

hors d’usage, les produits électroniques et les batteries ». Une ligne 

téléphonique a également été mise en place pour permettre aux citoyens 

de signaler ces actes. Le MEE estime qu’il faudra environ trois ans pour 

remédier au problème du déversement de déchets à travers le pays. 
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https://news.cctv.com/2025/06/12/ARTIifFWAL3WDAag1oDcSPPK250612.shtml
https://www.gov.cn/lianbo/bumen/202506/content_7029387.htm
https://www.mee.gov.cn/home/ztbd/2025/ffqdczgtfwwtxszj/


Guangdong : point de situation sur les ventes de 

véhicules à l’étranger 

De janvier à mai, les ventes de GAC (Guangzhou Automobile Group) sur les 

marchés étrangers ont atteint 48 000 unités, soit une augmentation de 

3,1 % en glissement annuel. La part des véhicules à énergie nouvelle de GAC 

en Asie du Sud-Est et sur d'autres marchés étrangers a dépassé les 10 %. 

Au premier trimestre 2025, les ventes à l'étranger de Xpeng Automobile ont 

bondi de 370 % par rapport à l’année précédente. 

D’autre part, Shenzhen a exporté l’équivalent de 11,2 Mds CNY de voitures 

électriques de janvier à mai, soit une hausse de 16,7 % en glissement annuel. 

Parmi les VE exportées, les produits BYD comptent pour plus de 

380 000 unités, soit une hausse de 93 %. 

 

Shenzhen : développement du secteur de l'IA 

Le 1er juillet, Shenzhen a publié un livre blanc pour le développement de 

l'IA, élaboré conjointement par la Shenzhen Artificial Intelligence Industry 

Association et Shenzhen Investment Holdings. En 2024, l'industrie de l'IA de 

la ville a représenté 368,5 Mds CNY, soit une croissance annuelle de 22,6 % 

et comptait plus de 2000 entreprises du secteur, la plaçant au 3ème rang 

national. Pour rappel, fin 2024, le nombre d'entreprises dans l’industrie de 

l'IA en Chine a atteint 13 069, plaçant le pays au deuxième rang mondial 

après les États-Unis qui compte 18 616 entreprises.  

La ville de Shenzhen continue à augmenter ses initiatives dans le secteur. 

Dans le domaine médical, plus de 400 établissements de santé ont déjà 

introduit des équipements de diagnostic et de traitement intelligents. Les 

grandes entreprises de la ville s’engagent également activement. En 2024, 

les dépenses en R&D de Tencent ont atteint 70,7 Mds CNY. En parallèle de 

l'augmentation continue des investissements, la stratégie de Tencent en 

matière d'IA a été renforcée avec pour ligne directrice « la recherche 

autonome et l’open source » pour l'utilisation de l'IA à des fins d'innovation 

et de contribution sociales.  

 

Fujian : projet de démonstration sur les énergies 

renouvelables et l’hydrogène à Zhangzhou 

Le gouvernement du district de Longhai de la ville de Zhangzhou et le 

laboratoire d'innovation Jiageng de l'université de Xiamen travaillent 

conjointement sur la construction d’un laboratoire de recherche pour des 

solutions globales d'utilisation des énergies renouvelables et de 

l’hydrogène. Le projet sera inauguré dans la ville de Zhangzhou, province 

de Fujian, et mis en service en 2026. 

 

https://szaicx.com/page434?article_id=17447
https://www.ikkem.com/


Fujian : Un record du projet sino-saoudien d'éthylène 

de Gulei 

Le 1er juillet, alors que la Chine et l'Arabie saoudite s'apprêtent à célébrer 

le 35e anniversaire de l'établissement de leurs relations diplomatiques, la 

pièce principale du projet sino-saoudien d'éthylène de Gulei, un 

compresseur de gaz craqué développé par la Chine, a été livré dans la 

province du Fujian, avec une capacité estimée à 1,8 M de tonnes par an. En 

tant que projet clé de la coopération sino-saoudienne, celui-ci représente 

un investissement total de 44,8 Mds CNY et sera géré par SABIC FUJIAN 

Petrochemicals Co. Ltd, une coentreprise rassemblant Fujian Energy 

Petrochemical et Saudi Basic Industries Corporation. 
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https://www.sabic.com/en/news/44434-sabic-and-fujian-government-sign-potential-investment-agreement
https://www.sabic.com/en/news/44434-sabic-and-fujian-government-sign-potential-investment-agreement


Finance : La Chine inaugure son premier entrepôt 

sécurisé d’or à Hong Kong 

La Shanghai Gold Exchange (SGE) a ouvert à Hong Kong son premier 

entrepôt hors de Chine continentale, marquant une étape stratégique dans 

l’internationalisation du marché de l’or chinois. Cette initiative 

s’accompagne du lancement de deux nouveaux contrats sur l’or, libellés en 

yuan avec règlement en espèces ou par livraison physique via le nouveau 

site opéré par la filiale hongkongaise de Bank of China. Afin d’encourager 

les investisseurs, les frais liés à l’utilisation de l’entrepôt seront annulés 

jusqu’à la fin de l’année. 

Cette nouvelle expansion vers Hong Kong s’inscrit dans une stratégie plus 

large d’ouverture des marchés chinois des matières premières aux capitaux 

internationaux. 

 

Energie : Hong Kong se positionne comme futur hub 

régional du carburant marin vert  

Hong Kong ambitionne de devenir un centre régional de négoce de 

carburants marins verts, renforçant ainsi l'influence chinoise dans ce 

secteur. Ce positionnement s'appuie sur son statut de port franc et 

l'engagement gouvernemental pour la transition énergétique et la finance 

verte. 

Le gouvernement hongkongais a publié en novembre 2024 un plan d’action 

pour le développement du ravitaillement en carburants marins durables, 

suivi en février 2025 par l’annonce d’exonérations fiscales sur l’importation 

et la consommation de méthanol vert. La Direction de la marine publiera ce 

mois-ci un code de bonnes pratiques pour le ravitaillement en méthanol, et 

lancera un programme d’incitations allant jusqu'à 1 M HKD (127 400 USD).  

CIMC Enric, filiale du groupe China International Marine Container, a signé 

le 25 juin un accord avec le Bureau des transports et de la logistique pour 

fournir du méthanol vert destiné au ravitaillement maritime. L’entreprise 

construit actuellement à Zhanjiang (Guangdong) une usine capable de 

produire 50 000 tonnes/an de méthanol vert à partir de déchets agricoles 

et forestiers. L’usine sera opérationnelle en août, avec une production pilote 

dès octobre. 

Hong Kong and China Gas (Towngas) a également signé un accord avec le 

Bureau pour approvisionner le marché en méthanol vert conforme aux 

normes internationales et utiliser Hong Kong comme plateforme de négoce 

et de règlement. Towngas prévoit d’augmenter la capacité de son site en 

Mongolie intérieure à 150 000 tonnes/an d’ici fin 2025, et, en partenariat 

https://www.bloomberg.com/news/articles/2025-06-26/china-opens-first-offshore-gold-vault-and-contracts-in-hong-kong?sref=5gkvW00J
https://www.bloomberg.com/news/articles/2025-06-26/china-opens-first-offshore-gold-vault-and-contracts-in-hong-kong?sref=5gkvW00J
https://www.scmp.com/business/commodities/article/3315926/hong-kong-has-potential-become-green-marine-fuel-hub-beijings-backing
https://www.scmp.com/business/commodities/article/3315926/hong-kong-has-potential-become-green-marine-fuel-hub-beijings-backing


avec Foran Energy, de construire plusieurs installations totalisant 1 million 

de tonnes/an, dont une première unité de 200 000 tonnes prévue pour 

2028. 

 

Bourse : Hong Kong retrouve sa place parmi les leaders 

mondiaux des introductions en bourse en 2025 

Les fonds levés lors des IPO à Hong Kong ont été multipliés par huit au 

cours du premier semestre 2025, propulsant la place financière en tête du 

classement mondial pour la première fois depuis 2019. 

Selon les données publiées lundi par le London Stock Exchange Group 

(LSEG), 42 entreprises ont levé un total de 13,5 Mds USD sur la Bourse de 

Hong Kong au cours des six premiers mois de l’année. Le Nasdaq arrive en 

deuxième position avec 8,9 Mds USD, suivi par le New York Stock Exchange 

avec 7,52 Mds USD. Deloitte estime que le total des fonds levés atteindra 

25,5 Mds USD cette année, avec une plus-value moyenne pour les nouvelles 

actions de 35 %. 

Le principal moteur de cette vague est l’afflux de grandes entreprises 

chinoises, comme le géant des batteries électriques CATL, qui a levé 5,3 Mds 

USD via une cotation secondaire. La surveillance accrue et les délais 

administratifs sur les bourses chinoises, avec une moyenne de 432 jours 

entre le dépôt et la cotation, ont poussé de nombreuses entreprises vers 

Hong Kong pour un accès plus rapide au capital. Les tensions géopolitiques 

croissantes ont également renforcé l’attrait de Hong Kong en tant que 

plateforme de financement internationale privilégiée par les entreprises 

chinoises. 

 

Entreprise : New World Development obtient un 

refinancement crucial de 11,24 Mds USD 

L’un des quatre plus grands promoteurs immobiliers de Hong Kong, New 

World Development (NWD), a finalisé le 30 juin 2025 un refinancement de 

prêt de 11,24 Mds USD, l’un des plus importants de l’histoire de Hong Kong. 

Ce refinancement, met fin à des mois de négociations visant à éviter un 

défaut de paiement.  La nouvelle facilité se compose de plusieurs tranches 

de prêts bancaires avec différentes échéances, la plus proche étant le 30 

juin 2028. Le prix de l’action de NWD a grimpé jusqu’à 11 % le 2 juillet après 

l’annonce faite la veille par l’entreprise. 

NWD, qui affiche l'un des ratios d'endettement les plus élevés de son 

secteur, a connu deux changements de PDG l'année dernière. Adrian 

CHENG, qui avait démissionné de son poste de PDG en septembre après le 

premier rapport de perte annuelle de l'entreprise en plus de 20 ans, a 

également quitté ses fonctions de directeur non exécutif et de vice-

président non exécutif le 30 juin. Selon Barclays Plc, les actifs de NWD, 

évalués à 40 Mds USD, représentent environ un dixième du PIB de Hong 

Kong. La capitalisation boursière de NWD, qui s'élevait à 12 Mds USD en 

https://www.scmp.com/business/banking-finance/article/3316378/hong-kongs-first-half-ipos-soar-eightfold-returning-hkex-worlds-top-spot-capital
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2020 lors de la prise de fonction d'Adrian CHENG, est actuellement de 1,83 

Md USD.  

Echo HUANG, actuelle PDG de New World, a affirmé que la réussite de ce 

refinancement reflète la confiance envers l’entreprise. Elle a précisé que la 

stratégie financière du groupe met l’accent sur la réduction de 

l’endettement et l’optimisation des flux de trésorerie.  

Par ailleurs, NWD a récemment conclu un accord avec Louis Vuitton pour 

l'ouverture d'un de ses plus grands magasins asiatiques au K11 Musea d'ici 

fin 2026.  

 

Politique monétaire : la HKMA intervient pour défendre 

la parité du dollar de Hong Kong 

L’Autorité monétaire de Hong Kong (HKMA) est intervenue pour la 

deuxième fois en une semaine afin de défendre l’ancrage du dollar de Hong 

Kong. Elle a vendu 2,55 Mds USD mardi à New York et acheté 20,02 Mds 

HKD au taux de 7,85 par dollar, réduisant le solde agrégé du système 

bancaire à 144,2 Mds HKD au 3 juillet. Le dollar de Hong Kong est resté 

stable à 7,8498 après l’intervention. Une précédente intervention, le 26 juin, 

avait déjà mobilisé 1,2 Md USD pour l’achat de 9,42 Mds HKD. 

Eddie YUE, directeur général de la HKMA, a expliqué que le HKD subissait 

une pression due à l’affaiblissement de la demande. Cette situation est 

attribuée à la finalisation des paiements de dividendes par les entreprises 

cotées et à la conversion des fonds levés lors des introductions en bourse 

en d’autres devises pour leur rapatriement. Selon les analystes, la HKMA 

devrait procéder à de nouvelles interventions de court terme, en raison de 

l’écart persistant entre les taux d’intérêt américains et hongkongais. 
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Secteur du jeu : les casinos enregistrent une forte 

hausse des revenus de 19% en juin  

Les casinos de Macao ont généré un revenu brut de jeu de 2,6 Mds USD en 

juin, soit une augmentation de 19 % en g.a. Ce chiffre reste légèrement 

inférieur à celui de mai, qui avait atteint un record post-pandémique de 2,62 

Mds USD. Au premier semestre 2025, les revenus bruts de jeu ont progressé 

de 4,4 % en g.a, atteignant 14,69 Mds USD.  

Citigroup reste optimiste pour le secteur, anticipant une croissance de 6 % 

du revenu brut de jeu au second semestre 2025. 

 

Hengqin / Macao : Plan de développement 2025–2029 

Hengqin a présenté un plan 2025–2029 visant à accélérer l’intégration 

économique et réglementaire avec Macao. L’objectif est l’harmonisation 

complète des réglementations d’ici 2029, afin de faciliter la libre circulation 

des biens, des services et des talents entre les deux territoires, à l’approche 

du 30e anniversaire de la rétrocession de Macao.  

Ce plan prévoit la création de nouveaux parcs industriels axés sur la 

microélectronique, la finance numérique, la santé et le tourisme culturel, 

secteurs qui devraient représenter 65% du PIB de Hengqin d’ici 2029. 

L’innovation est au cœur de cette stratégie, avec un soutien accru aux start-

ups, aux projets conjoints avec Macao et à l’investissement étranger en 

R&D. 

Parallèlement, les entreprises macanaises opérant à Hengqin bénéficieront 

de procédures administratives simplifiées, d’infrastructures modernisées et 

de zones de coopération élargies, avec pour objectif d’atteindre une 

production de 1,12 milliard USD en 2029. Enfin, Hengqin entend 

promouvoir à l’international la médecine traditionnelle chinoise et les 

compléments alimentaires issus de Macao. 

Pour mémoire, Hengqin (Zhuhai) est cogéré par le gouvernement provincial 

du Guangdong et celui de Macao. La Zone de coopération de Hengqin a 

été créée en 2021 pour offrir à Macao les moyens de se développer, 

principalement en facilitant la diversification des industries au-delà du 

secteur des jeux d’argent. 
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Investissement : l’exécutif adopte un nouveau plan 

d’attractivité et étend la liste des bénéficiaires aux 

investisseurs étrangers     

L’exécutif taïwanais a adopté ce jeudi la deuxième édition du plan 

d’attractivité « Invest Taïwan » qui inclut trois programmes d’investissement 

(Action plan for Welcoming Overseas Taiwanese Business to Return to 

Taiwan, Action Plan for Accelerated Investment by Domestic Corporations et 

Action Plan for Accelerated Investment by SMEsl) en vue d’attirer à Taïwan 

1200 Mds TWD (41,6 Mds USD) d’investissements sur trois ans et la création 

de 80 000 emplois. Ces trois programmes facilitent l’accès au foncier et à 

l’énergie des entreprises en parallèle de services fiscaux spécialisés, avec 

notamment la prise en charge partielle des frais de commissions bancaires. 

Invest Taiwan 2.0 prévoit ainsi une enveloppe de prêts plafonnée à 720 Mds 

TWD (24,9 Mds USD), doublant le plafond initial de 360 Mds TWD. En plus 

des « cinq industries de confiance » (soit les semi-conducteurs, l’IA, 

l’industrie militaire, la sécurité, les communications nouvelle-génération), le 

nouveau plan cible l’industrie de la santé et des services, dont notamment 

la logistique et le commerce de détail. Initialement réservé aux investisseurs 

taïwanais, le gouvernement a décidé d’étendre les bénéficiaires aux 

investisseurs étrangers. Enfin, le ratio de travailleurs étrangers autorisé 

évoluera en fonction de la rémunération des employés locaux.  

D’après le Ministère des affaires économiques (MOEA) taïwanais, la 

première édition d’Invest Taïwan (2019-2024) aurait permis d’attirer un total 

de 1678 entreprises à Taïwan pour un investissement cumulé de 2539 Mds 

TWD (79 Mds USD). Le deuxième volet de ce plan d’attractivité couvrira 

quant à lui la période allant de 2024 à 2027. 

 

Innovation : La Harvard Kennedy School classe Taïwan 

au 8ème rang dans l’indice des technologies critiques et 

émergentes 

Le Belfer Center for Science and International Affairs de la Harvard Kennedy 

School a publié le 5 juin son premier Indice des technologies critiques et 

émergentes, qui évalue les performances de 25 pays dans 5 secteurs 

technologiques clés : l'intelligence artificielle, la biotechnologie, les semi-

conducteurs, l'espace et l'informatique quantique. Taïwan se positionne à 

la 8ème place de ce classement dominé par les États-Unis et la Chine. L’île se 

situe derrière la Corée du Sud (4ème) et le Japon (5ème), mais devant la France 

(9ème), et est le seul pays de moins de 50 M d’habitants dans le top 10. 

Le classement de Taïwan est porté par son industrie des semi-conducteurs 

(4ème), en particulier son expertise dans les technologies les plus avancées. 

Le rapport souligne cependant qu’aucun pays ne maîtrise la chaîne 

d’approvisionnement des semi-conducteurs de bout-en-bout. La 

complexité technique des étapes les plus avancées rend l’avance de pays 
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comme Taïwan, les États-Unis, le Japon, ou la Corée du Sud, difficilement 

rattrapable à court terme par leurs concurrents. 

Par ailleurs, les performances de l’île dans les autres secteurs demeurent 

inférieures à celles des autres économies du top 10 du classement général. 

En ce qui concerne l’IA (19ème), Taïwan doit son rang notamment à son 

manque d’infrastructures de puissance de calcul et son retard dans la 

création d’algorithmes. Dans le domaine de l’informatique quantique 

(18ème), Taïwan manque notamment de financements pour cette 

technologie demeurant encore largement au stade de la recherche. Le 

secteur est dominé par les États-Unis où ce sont principalement les fonds 

privés qui financent le quantique, là où les autres économies restent 

largement dépendantes de financements publics. Dans le spatial (19ème), le 

classement reconnaît l’île principalement pour ses capacités en matière de 

télédétection (remote sensing). Enfin, dans le secteur des biotechnologies 

(20ème), l’étude remarque que le contexte règlementaire taïwanais est 

favorable au développement de ces technologies, bien qu’elle ne se hisse 

pas au niveau des autres économies étudiées en matière de recherche 

vaccinale, de production pharmaceutique, ou d’ingénierie génétique.  

 

Energie : Taïwan signe un MoU avec la principale 

plateforme d’échange de quotas d’émission de l’Union 

Européenne  

Ce lundi, la plateforme Taiwan Carbon Solution Exchange (TCX) a signé un 

MoU avec la bourse de l’énergie European Energy Exchange (EEX), 

principale plateforme du système d’échange de quotas d’émission de 

l’Union européenne (EU ETS). Cet accord vise à partager l’expertise 

européenne relative à la gestion d’une plateforme de marché d’échange de 

quotas d’émissions carbone auprès de Taïwan et fait suite à la décision de 

l’administration taïwanaise de mettre en œuvre son propre marché 

carbone. 

En octobre dernier, le Ministère de l’environnement (MOE) taïwanais avait 

annoncé le lancement et la mise en œuvre progressive d’un système de 

plafonnement et d’échange de droits d’émissions. La ligne pilote devrait 

entrer en vigueur fin 2026 et ne concernera dans un premier temps que les 

entreprises émettant plus de 25000t de CO2 par an, soit environ 500 

émetteurs. Le MOE sera chargé de mettre en place le système réglementaire 

encadrant le système de quotas tandis que TCX sera responsable de 

l’exécution des échanges d’émissions carbone.  
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